Presentación

El Anuario Estadístico de 2023 plasma con máximo rigor la situación económica, social y demográfica de La Rioja en los años 2021, 2022 y 2023, manteniendo los objetivos y características básicas de las ediciones anteriores. Como novedad de esta edición, se incluyen las modificaciones en las principales estadísticas sobre población, como son la introducción de un nuevo censo y una nueva Estadística Continua de Población.

En particular, el Censo de Población y Viviendas de 2021 sustituye al que se venía realizando cada diez años, y que fue publicado por última vez en el año 2011. Además de pasar a tener frecuencia anual, se ha confeccionado por primera vez exclusivamente a partir de registros administrativos.

Por su parte, la Estadística Continua de Población unifica las estadísticas sobre stocks de población, ya que hasta ahora existían dos fuentes (Cifras de Población y Estadística del Padrón Continuo) que arrojaban datos anuales de recuentos de población, pero con la nueva estadística, desaparecen ambas.

Así, se da a conocer que la población residente en La Rioja aumentó en alrededor de 2.600 personas en el último año hasta situarse en 322.294 habitantes a 1 de enero de 2023. Es el valor máximo de la serie histórica.

En cuanto a los resultados económicos, se observa que La Rioja ha experimentado cierta recuperación económica, con un Producto Interior Bruto de 8.614,1 millones de euros, un 6,2% por encima de 2020. Con datos más recientes, pero con la misma tendencia cabe reseñar que las exportaciones significaron un 13,7% más que en el año 2021 lo que le ha llevado a superar los 2.000 millones de euros en 2022. Así mismo, las importaciones crecieron cerca de un 23% anual al sumar 1.702 millones de euros. Además, cabría poner el acento en el descenso de la tasa de desempleo por debajo del 10%, la más baja de los últimos años.

Esta publicación emblemática del Instituto de Estadística de La Rioja ha debido adaptarse a las casi sus cuatro décadas de existencia en diversos aspectos, como fue el paso de la edición impresa a la digital o la incorporación de contenidos de creciente interés.

A pesar de ello, el rigor se ha mantenido como sello de esta publicación y para lograrlo ha sido clave el trabajo minucioso y la revisión exhaustiva de la multitud de datos que contienen sus páginas, convirtiéndole en referente a nivel regional.

También el compromiso mostrado desde el primer número continúa intacto lo que posibilita que vea la luz la edición de 2023 donde se actualiza la evolución experimentada por nuestra región y se perfilan las tendencias a partir de los últimos datos disponibles a lo largo de los 17 capítulos temáticos de la publicación.